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第３９回登別市市民自治推進委員会 ぬくもり部会議事録

（敬称略）

【市民自治推進委員会（全体会議）提案事項について】

市民自治推進委員会の全体会議にて提案する事項について「①市の施策などで説明

して欲しい事項」と「②市民自治推進委員会全体で取り組む共通テーマの案」につい

て部会内で検討を行った。

（部会長）

まずは各部会員が思う①と②について伺いたい。

（部会員）

今までぬくもり部会では健康をターゲットに協議してきたが、全体的なテーマと言

われると見えてこない。

（庁内委員）

人口減少はどこのまちでも社会問題となっている。

（部会員）

「観光と福祉のまち」というテーマ案があるが、コロナ禍で人員や施設規模が縮小

し、観光において福祉サービスの充実した施設が減ってきている。

また、障がいのある方が安心して避難出来る福祉避難所が不足している。福祉団体

がゆっくり会議や交流が出来る施設も少ない。

（部会長）

「観光と福祉のまち」というテーマが難しいのでは。観光なら観光、福祉なら福祉

に焦点を当てて話し合っていく方がいいのではないか。

「観光」について、地元を巻きこんだ観光を考えるべきではないか。温泉に限らず、

全市観光として盛り上げていくべきではないか。
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「福祉」については、市でも様々な福祉政策を行っているが、障がい者の災害時の

受け皿が不足しているのではないかという不安がある。９月９日の全市一斉防災避

難訓練で障がいのある方や歩行困難な方の避難を実際に行ったが、課題が多かった。

（部会員）

高台避難所は坂の上にあるため、避難訓練時でも車椅子ひとりでは避難できない。

それ以前に、高齢者の方であれば徒歩でも避難が大変であるなど問題が多い。

また、観光の面についてだが、車椅子など障がいのある方の観光について推薦でき

るホテルが少ない。

（事務局）

観光と防災に関する施策についてのお話が出たが、そのほかに他の部会では子育て

に関するテーマがどの部会でも共通して取り組みやすいのではという話も上がっ

ている。また、部会長との事前打ち合わせで出ていた SDGｓについてお話いただい

た上で、具体的に②について話し合えればと思う。

（部会長）

議会で SDGｓの基本条例を制定したが、登別市ではすでに取り組んでいるものも多

い。また、国際的に SDGｓの期限とされている令和１２年（２０３０年）でその条

例が失効するとされており、結果の検証について誰が行うのかもはっきりしていな

い。しかし、SDGs は目標の期限が来たら終わるものではなく、将来に向け、具体的

な計画の中で続けていくべきものである。

これらのことから、全体のテーマとして SDGｓについて考えていきたい。

また、もう１つテーマとして上がっている子育てについては、環境を改善しなけれ

ば人口も子どもも増えない。

お祭りひとつをとってみても、町内会の高齢化や感染症による自粛の結果、祭りを

再開しない町内会もある。４年ぶりの幌別地区手づくり祭りは盛況で、その前には

らいば公園ののぼりべつ夏祭りも開催されたが、分散してしまった感が否めない。

活性化のためには、全市をあげた祭りがあってもいいのではないだろうか。

観光の面について、市制施行５０周年の際に鬼花火を全市で行っていたが、その際

に市民からの反響があった。市民が市の観光的価値を理解していないところがある。

これらを継続していかなければ意味が無い。

全市を巻き込んで大きな流れにしなければまちづくりに繋がらない。

（部会員）

市制施行５０周年記念事業のごみ拾いなどは広く市民の方が協力し合っていた。あ

のような事業を継続しなければならない。
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（事務局）

ここまでの話から

・SDGｓの今後の取り組みについて

・子育てしやすいまち

・全市観光

をテーマとする方向で問題ないか。これで決定という訳ではなく、全体会議で揉む

ための案としてぬくもり部会からの②市民自治推進委員会の共通テーマとできれ

ばと思う。

また、①については

・防災（計画・備蓄方針・避難所運営等）に関する施策について

・本市のバリアフリーの現状について

などを市から説明していただき、全体で意見交換を行うという流れでどうか。

（部会長）

他の部会を含め現在６件ほどのテーマがある。全体会議でも一回で意見が統一され

るものではないと思われる。会議の場で議論して取り組む内容について話していき

たい。

また、部会は部会でテーマに沿ったものを取り組んでいければと思う。

（事務局）

今後、正副部会長会議を開催して各部会で話し合った内容を持ち寄り、全体として

の方向性を話し合うことになる。その後、全体会議を開催して決定となる。

（部会長）

部会個別のテーマについては、登別市総合計画第三期基本計画第３次実施計画につ

いて実際に実施している担当部の方から話を聞いていきたい。

●次回日程について

（部会長）

次回は正副部会長会議開催後に開催したい。

・次回日程は別途協議し、事務局より各部会員に連絡することとなった。


